

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Contra Réplica	<a href="#">Línea 13</a>	Ambulantaje, un dolor de cabeza en Coyoacán	El alcalde en Coyoacán, Giovani Gutiérrez Aguilar, no termina de meter en cintura a los comerciantes ambulantes que se han apoderado del centro de la demarcación. Ha sido constantes las manifestaciones protestas de los informales que buscan hacer valer su poder sin importarles enfrentarse a golpes contra la autoridad. Tal como sucedió la noche del sábado cuando un grupo de comerciantes se enfrentó a golpes contra personal de vía pública y de la <b>Secretaría de Seguridad Pública</b> , por la venta de pirotecnia.
Reforma	<a href="#">En Flagrancia</a> Gustavo Fondevila	Trabajadores, desempleados y estudiantes	Esto sucedió en el Edomex, pero pudo perfectamente pasar en la CDMX. La base de infractores de la Ley de Justicia Cívica registra 94 mil 130 personas en apenas tres años: 2020, 2021 y 2022 (Portal de Datos Abiertos). Si se saca el año pandémico del cálculo (655 detenciones) y la transición del 2021 (28 mil detenciones) se llega al 2022 con total plenitud y casi 65 mil detenciones. La gran mayoría de estas detenciones son por orinar en la vía pública, estorbar el uso de la calle, tirar basura. Imagínese el gasto de combustible, horas de trabajo de <b>policías</b> , funcionarios jueces cívicos, etc.
Excélsior	<a href="#">Artículo</a> Armando Ríos	La evolución de la violencia en México	La semana pasada, la <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que "los homicidios dolosos en México bajaron 4.18% en 2023, al sumar 29,675, lo que representa el tercer año consecutivo de caída"</b> . La dependencia reportó que en 2023 el promedio de asesinatos diarios fue de 81, contra el promedio de 91 diarios que dio el INEGI en 2022. El organismo detalló que los estados con más víctimas de dicho delito fueron el Edomex, Veracruz, Guanajuato, Nayarit, Jalisco, <b>CDMX</b> , Hidalgo, Morelos Michoacán.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Cuerda Floja	Uno de los temas que más preocupa de cara al proceso electoral de este año pasa por tema de seguridad, en las pocas semanas del año <b>se han</b>



			<p><b>registrado ataques e incluso homicidios en contra de políticos y aspirantes.</b> Eso pone en alerta a los legisladores en San Lázaro. Desde la Mesa Directiva de dicha cámara, <b>se lanza un llamado tanto al gobierno federal, así como los estatales e incluso directamente a instituciones como la GN y el Ejército</b> para den certeza en la materia. Exigen que ya no haya candidatos asesinados ni secuestrados.</p>
El Financiero	<p><a href="#">Estrictamente Personal</a> Raymundo Riva</p>	2024: el gran peligro para México	<p>No hay gobierno, aunque todas las mañanas hay Presidente. No habrá seguridad, aunque esté militarizado el país. Las Fuerzas Armadas no inspiran miedo a los criminales, al ser más de adorno que defensores de la ciudadanía. Cada vez más les tienen menos respeto, los enfrentan, los humillan y los matan. Durante el sexenio de López Obrador, hasta 2023, el número de militares que murieron a manos de criminales se elevó en 138%. <b>La política de abrazos, no balazos, rompió las defensas de la última trinchera ante criminales.</b></p>
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	GN	<p>En oficinas del gobierno federal se comenta que <b>la Guardia Nacional se coordinará de forma inmediata con las autoridades de los estados de México y de Querétaro para vigilar la autopista que cruza ambas entidades</b>, debido al aumento en el número de asaltos a transportistas y conductores que usan esa ruta.</p>
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	<p>Ecos del fallo judicial en caso Ayotzinapa</p>	<p>Desde el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez lamentaron <b>la liberación de militares acusados en el caso Ayotzinapa.</b> Pero, a diferencia de la crítica que hace la FGR, que culpa sólo a jueces y hasta a los medios, acusándolos de usar "de manera parcial y engañosa" esa información, el Pro señala también <b>"la inoperancia de la fiscalía especial y la intervención de Sedena, que brinda asistencia legal y apoyo a los acusados"</b>.</p>
Excélsior	<p><a href="#">Frentes Políticos</a></p>	Reacción	<p>El Departamento de Estado estadounidense dio a conocer que <b>las delegaciones de alto nivel de ambas naciones discutieron el impacto de los esfuerzos para aumentar los controles migratorios en las rutas de autobuses y trenes</b>, tomar medidas enérgicas contra las redes criminales aumentar las repatriaciones de quienes carecen de base legal para permanecer en ninguno de los dos países.</p>



Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma Metro	<a href="#">Circuito Interior Línea 10</a>	Orgullosos	Muy orgullosos anda el candidato de la Oposición la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, presumiendo que Lorena Osornio está haciendo equipo con él. En un video, hasta cacarea que se trata de la ex candidata independiente que más firmas logró presentar ante el Instituto Electoral de la CDMX.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Ulises a maniobrar	Este lunes el senador morenista César Cravioto, en el marco del proceso electoral, presentará ante la FGJ de la CDMX, encabezada por el abogado exprés Ulises Lara, una denuncia contra el virtual candidato de la oposición a la Jefatura de Gobierno, el panista Santiago Taboada. El motivo, irregularidades presuntamente cometidas durante su gestión como alcalde de Benito Juárez.
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Se desmorona Morena en la CDMX	Como la BJ la ha gobernado dos veces el panista Santiago Taboada, e Iztapalapa ha estado a cargo de Brugada por nueve años. Todo el mundo puede imaginar cómo anda el ánimo en Morena, pues son los dos candidatos importantes que disputan la Jefatura de Gobierno. Estos reportes aumentan las dudas sobre las encuestas que dan ventaja a Morena en la capital.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Nada la detiene	La recién nombrada candidata, Claudia Sheinbaum, adelantó que continuarán sus recorridos para encabezar al movimiento. Por lo pronto, fue arropada por gobernadores, encabezados por Alfonso Durazo, y por el líder del partido, Mario Delgado, así como por la precandidata a la CDMX, Clara Brugada.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Plan C	Se mantiene firme en su compromiso de lograr una victoria abrumadora en las urnas, con el objetivo de implementar el Plan C y asegurar una mayoría en el Congreso. Su enfoque se centra en la unidad y fortaleza de Morena, subrayando la importancia de la candidatura de Claudia Sheinbaum y su papel en la transformación democrática y progresista de México. En su visión, Sheinbaum no sólo representa la lucha por la igualdad de género, sino también la esperanza de un cambio profundo y duradero en la política mexicana.
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Ahora se notó la ausencia	Si durante el cierre de precampaña de Claudia Sheinbaum entre lo más destacado fue la reaparición y presencia del ex canciller Marcelo Ebrard, por lo mismo, se hizo más notoria su ausencia durante la sesión del Consejo Nacional



## Síntesis informativa

22 de enero 2024

			<b>de Morena</b> en el que se hizo la declaratoria de la ex jefa de Gobierno de la CDMX como candidata de Morena, y más porque Ebrard sí tenía lugar asignado, aunque antes de la llegada de Sheinbaum su silla fue removida. Justamente el haber aparecido al lado de Claudia el pasado jueves habría molestado a algunos integrantes del ala más dura del partido, quienes mantienen la desconfianza después de la inconformidad de Ebrard tras la interna y su acercamiento con Movimiento Ciudadano.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	El futuro de Ebrard	Luego que reapareció <b>Marcelo Ebrard</b> para sumarse con Claudia Sheinbaum, dejando atrás las diferencias y pleitos internos, el ex canciller participará activamente rumbo a la campaña electoral formal. No obstante, Ebrard <b>aún no tiene un cargo dentro del equipo de Sheinbaum, pero dentro de los cercanos de la candidata no descartan que en las siguientes semanas se conozca el papel que jugará don Marcelo en la campaña de doña Claudia.</b>
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Seguridad, el dedo en la llaga	<b>Xóchitl Gálvez no suelta a Claudia Sheinbaum, cuestionando su discurso de que mejoró la inseguridad en la capital.</b> Después de haber defendido al gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, el jueves pasado, ahora se volvió a lanzar contra la morenista. "Te quieren mentir con 'otros datos'. Aquí está la información del INEGI sobre (la) percepción de inseguridad 2023. <b>En la CDMX que gobernó Claudia Sheinbaum, 80.1 por ciento de la población se siente insegura</b> ", remachó.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	4T	<b>Xóchitl Gálvez y su equipo, así como los dirigentes nacionales de PRI, PAN y PRD, definirán el calendario de entrega de constancia que la acredite como abanderada presidencial</b> de la Que coalición Fuerza y Corazón de México, lo que será también una oportunidad para mostrar músculo de cara al arranque de la campaña el próximo 1 de marzo.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	"Guerra sucia"	<b>Mario Delgado Carrillo, como presidente nacional de Morena, ha mostrado una resistencia notable ante las adversidades políticas, especialmente ante lo que describe como una campaña de hostigamiento y fiscalización injusta por parte de las autoridades electorales. En su reciente discurso, Delgado resaltó el desafío de enfrentar una "guerra sucia" sin precedentes, una lucha que considera un intento de socavar el movimiento que lidera.</b>
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	¿Perdonada?	Un punto que ha causado salpullido en la conciencia social es <b>la interpretación de la cantante Regina Orozco en el cierre de campaña de Morena, al</b>



## Síntesis informativa

22 de enero 2024

			<b>alterar el Himno Nacional. Violó el artículo 39 de la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales.</b> Orozco tachó de ignorantes a quienes la criticaron, pues dijo que no estuvo desentonada ni lo hizo mal.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Bienvenidos al limbo	Quien tenga alguna duda solo tiene que checar las portadas de los diarios nacionales de este lunes, plagados de información sobre aspirantes y sus partidos Lo cierto es que pasarán muchos días antes de que se comprenda qué se vale qué está prohibido, porque los candidatos seguirán tratando de jalar los reflectores. No pueden guardarse. Todos necesitan mostrarse, pero <b>Jorge Álvarez Máynez, de MC</b> , más que todos porque <b>le urge elevar sus niveles de reconocimiento entre los electores, ya que apenas hace unos días que subió al templo de la política nacional.</b>
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Las cifras no cuadran	<b>Fue en el espacio de las benditas redes donde le hicieron notar a la ministra Lenia Batres que las cifras sobre salarios en la Corte que se han hecho públicas por parte de la 4T nomás no cuadraban.</b> Porque resulta que la funcionaria anunció el fin de semana que había remitido a la Tesorería un oficio con el depósito por 82 mil 963 pesos que le hicieron en días pasados por concepto de remuneración por su trabajo en el máximo tribunal constitucional. Sin embargo, usuarios de la red social X le preguntaron dónde estaba el resto para sumar los 600 mil pesos mensuales que en Palacio afirman que los ministros ganan -razón por la que incluso se supo ayer se enviará una nueva reforma constitucional.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Advertencia del INE	<b>El INE, de Guadalupe Taddei, lanzó una advertencia a los partidos y aspirantes a cargos públicos para que permitan la revisión de los eventos de campaña, de lo contrario habrá sanciones ejemplares.</b> Todos tienen esta semana para presentar sus reportes de gastos, y en caso de no estar en orden, podrían perder su registro.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	No es no	El presidente <b>AMLO reiteró en Durango que el futuro de su proyecto político está asegurado, pues quien "se quede" en su lugar será igual o mejor que él.</b> En la asamblea para evaluar los programas sociales en la entidad, los asistentes comenzaron a gritar pidiéndole que se reelija, algo que sucede en cada encuentro que tiene en plazas públicas.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Libro de sus luchas	<b>Próximo a salir estará el nuevo libro del presidente AMLO</b> , pues en su gira de fin de semana por Zacatecas, adelantó que en la primera quincena de febrero se publicará su próxima obra, en donde deja



			un testimonio de todo lo que ha sido la lucha, incluyendo su mandato presidencial. <b>Dijo que se trata de toda una experiencia, “dedicada a los jóvenes para que conozcan cómo son los procesos democráticos en beneficio del pueblo”.</b>
--	--	--	---



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS